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Необходимо упрощать процедуру получения грантов для 

сельхозпроизводителей    

Государственный Совет Республики Татарстан 26.11.2018 

 

        Председатель Государственного Совета Фарид Мухаметшин провел 

зональный семинар-совещание по вопросам повышения деловой активности 

сельского населения. Особое внимание было уделено содействию развитию 

малых форм хозяйствования, ЛПХ и КФХ.   

         За десять лет  увеличилась доля ЛПХ в стоимости валовой продукции, 

более чем в 3 раза выросла продукция в КФХ. В бюджете республики на 2019 

год предусмотрены все формы поддержки ЛПХ в виде различных программ 

и грантов. Татарстан – единственный регион России, где на поддержку 

малых форм и повышения деловой активности выделяется поддержка в 

сумме более 2 миллиардов рублей ежегодно. К тому же третий год работает 

республиканский закон о поддержке личных подсобных хозяйств. 

     Из всех видов поддержки ЛПХ наиболее востребовано сельчанами 

строительство мини-ферм. За 2015–2018 годы построено свыше 1500 

подобных сельхозсооружений на 261 миллион рублей (в 2018 году – 230 

мини-ферм на 36 миллионов рублей).  

        Отдельно было сказано о вступлении в силу с 2019 года закона о 

налогообложении самозанятых граждан в четырех пилотных регионах, в том 

числе и в Татарстане. Законом об ЛПХ определен особый статус личных 

подсобных хозяйств, как субъектов, не относящихся к предпринимательской 

деятельности. 

       Руководство Татарстана через реализацию более 30 республиканских 

программ делает все возможное для решения насущных проблем и создания 

комфортных условий жизни сельчан. Однако председатель Госсовета 

согласился, что необходимо упрощать «бюрократические процедуры», с 

которыми приходится сталкиваться предпринимателям. 

 

Обращение областных депутатов поддержано комитетом Совета 

Федерации по экономической политике    

Астраханская областная Дума 27.11.2018 

 

        На сентябрьском заседании регионального парламента депутаты 

приняли обращение к обеим палатам Федерального Собрания. Документ 

направлен на то, чтобы призвать к порядку собственников недвижимости, 

уклоняющихся от уплаты налога.  



        Депутаты предлагают определить на федеральном уровне срок, в 

который владелец обязан зарегистрировать имущество, и установить 

ответственность за нарушение закона.  

        Собственники не всегда своевременно регистрируют недвижимость. 

Бывает, что годами уже достроенные частные дома числятся 

«незавершенкой». Налог на это имущество не уплачивается, и 

муниципальные бюджеты не получают средств.  

        В письме за подписью заместителя председателя Комитета Совета 

Федерации по экономической политике Вячеслава Тимченко в адрес 

Председателя Думы Астраханской области Игоря Мартынова значится, что 

федеральным законом определен общий порядок госрегистрации прав на 

недвижимое имущество, поэтому требуется доработка ФЗ «О 

государственной регистрации недвижимости». 

        Принятие закона позволит легализовать незарегистрированные объекты 

и увеличить налоговые поступления в бюджеты субъектов страны и органов 

местного самоуправления.  

 

Состоялось заседание рабочей группы по нацпроекту «Международная 

кооперация и экспорт»   

Государственное Собрание Республики Башкортостан 28.11.2018 

 

       В Государственном Собрании – Курултае Республики Башкортостан 

состоялось заседание рабочей группы по национальному проекту 

(программе) «Международная кооперация и экспорт».  

         Депутат Государственной Думы РФ Инга Юмашева ознакомила членов 

рабочей группы с основными положениями проекта «Международная 

кооперация и экспорт», предусмотренными им механизмами поддержки 

предпринимателей, путями получения в рамках такой поддержки субсидий и 

кредитов. Дальнейшую деятельность рабочей группы решено организовать 

по трем ключевым направлениям: промышленный экспорт, 

агропромышленный комплекс, экспортные услуги и иные направления.  

        Аналогичные рабочие группы созданы для привлечения в экономику 

республики дополнительных федеральных средств по 13 национальным 

проектам и 31 государственной программе. Каждую рабочую группу 

возглавляет член Совета Федерации либо депутат Госдумы от 

Башкортостана, их заместители – руководители органов исполнительной 

власти. В составе рабочих групп также депутаты Государственного 

Собрания. Первоочередная задача членов Совета Федерации и депутатов 

Госдумы – лоббирование интересов республики на федеральном уровне. 

Работа региональных парламентариев заключается главным образом в 



контакте с населением, органами исполнительной власти и местного 

самоуправления, контроле за выделением средств, их своевременным 

освоением и эффективностью использования по целевым направлениям.  

 

Создается региональный Фонд развития сельского хозяйства     

Волгоградская областная Дума 28.11.2018 

 

       Второе чтение проекта областного бюджета на 2019–2021 годы 

состоялось на заседании комитета регпарламента по аграрным вопросам, 

охране окружающей среды и природопользованию. Предложенные в 

первоначальной редакции общие параметры финансирования данных 

отраслей остаются без изменений.  

        Развитие АПК с 2014 года является одним из приоритетов долгосрочной 

стратегии волгоградского региона. В этой связи в проекте областного 

бюджета особое внимание уделяется государственной поддержке 

растениеводства, животноводства, сельхозпереработки и кооперации. 

Волгоградская область одной из первых в стране приступает к созданию 

регионального Фонда развития сельского хозяйства. В 2019 году на эти цели 

планируется выделить 300 миллионов рублей. Новый фонд будет 

предоставлять возвратные средства на льготных условиях для реализации 

аграрных стартапов. 

        Волгоградская область активизирует своѐ участие в федеральных 

программах и наращивает размеры господдержки. Для сравнения: в 2014 

году на развитие сельского хозяйства региона было направлено 3,5 

миллиарда рублей, в этом – уже более пяти миллиардов. Одновременно в 

полтора раза выросли объѐмы продукции, выпускаемой региональным АПК. 

 

ФАП и врачебные амбулатории разместят в модульных зданиях      

Законодательное Собрание Ростовской области 28.11.2018 

 

        28 ноября состоялось заседание «круглого стола» комитета по 

социальной политике донского парламента на тему «О принимаемых мерах 

по оснащению фельдшерско-акушерскими пунктами и врачебными 

амбулаториями сельских населенных пунктов Ростовской области».  

        На территории донского края расположен 1031 фельдшерско-

акушерский пункт (ФАП) и 184 врачебных амбулатории (ВА). Большая часть 

из них находилась в приспособленных помещениях, не соответствующих 

нормативным требованиям, или в помещениях со значительным физическим 

и моральным износом, поэтому Правительством было принято решение о 

закупке модульных зданий. 



         В 2018 году закуплено и завершается установка и оснащение 37 единиц 

модульных ФАПов и 3 единицы ВА, модульный гаражный комплекс. За счет 

средств федерального бюджета в текущем году планируется установить 8 

единиц модульных конструкций ФАПов и 6 единиц модульных конструкций 

врачебных амбулаторий. 

        Проектом областного бюджета на 2019 и плановый период 2020 и 2021 

годов предусмотрены средства на приобретение, установку и оснащение на 

территориях муниципалитетов 74 единиц модульных ФАПов и 11 единиц 

ВА.  

         Кроме того в 2019-2020 годах запланировано приобретение 4-х единиц 

модульных конструкций врачебных амбулаторий и 5-ти единиц 

фельдшерско-акушерских пунктов для населенных пунктов с численностью 

населения от 101 до 2000 человек в рамках реализации подпрограммы 

федерального проекта «Развитие системы оказания первичной медико-

санитарной помощи» национального проекта «Здоровье». 

        Участники заседания рекомендовали рассмотреть возможность 

увеличения количества единиц санитарного автотранспорта для 

медицинского обслуживания сельских населенных пунктов Ростовской 

области, а также проработать вопрос о дополнительных мерах социальной 

защиты и поддержки медицинских кадров, направленных на создание 

условий для привлечения и сохранения медицинских работников в сельской 

местности. 

 

На Кубани повысят качество местных вин      

Законодательное Собрание Краснодарского края 28.11.2018 

 

        В ходе сессии парламентарии обсудили реализацию регионального 

закона о виноградарстве и производстве продуктов переработки винограда. 

Благодаря господдержке, в крае стабильно увеличиваются площади 

закладываемых плантаций, они прирастают на 25–30 процентов ежегодно. На 

Кубани собирают половину всего винограда в стране – это 200 тысяч тонн. 

         В принятом на 15-й сессии постановлении содержатся конкретные 

задачи по повышению эффективности реализации «винодельческого» закона. 

Так, к примеру, комитету ЗСК по развитию агропромышленного комплекса и 

продовольствию рекомендовано подготовить в него изменения, которые 

улучшат качество вина с защищенными географическим указанием и 

наименованием места происхождения. Совместно с департаментом 

имущественных отношений и отдельными муниципалитетами комитет 

должен также повысить эффективность использования виноградопригодных 



земельных участков, расположенных в границах районов. Среди 

рекомендаций региональному Минсельхозу значатся увеличение в 

следующем году финансирования мероприятий по развитию виноградарства 

на Кубани и контроль за целевым использованием бюджетных средств. 

Руководству муниципалитетов, где располагаются основные плантации 

солнечной ягоды, депутаты посоветовали оказывать содействие фермерам в 

закладке плантаций винограда и предоставлении аграриям земли для 

дальнейшего развития отрасли. 

 

70 % от суммы штрафов ГИБДД направлены в Дорожный фонд региона      

Воронежская областная Дума 29.11.2018 

      

         В рамках 37-го заседания Воронежской областной Думы были приняты 

поправки в статью 3 Закона Воронежской области «О дорожном фонде 

Воронежской области», расширившие перечень источников формирования 

фонда.  

         – Изменениями установлено, что 70% от суммы денежных штрафов за 

нарушение ПДД, зачисляемых в бюджет области в текущем году, будут 

направлены на дорожную деятельность в регионе, – сообщил председатель 

Воронежской областной Думы Владимир Нетѐсов.  

        Он также отметил, что региональный парламент поправками в закон «Об 

областном бюджете на 2018 год и на плановый период 2019 и 2020 годов» 

согласовал дополнительное направление в Дорожный фонд 290 миллионов 

рублей от транспортного налога и акцизов на нефтепродукты. Таким 

образом, в текущем году общий объем Дорожного фонда Воронежской 

области составил около 12,7 миллиардов рублей.  

         – Со следующего года все штрафы (в том числе выявленные с помощью 

работающих в автоматическом режиме специальных технических средств 

фиксации нарушений), будут иметь целевое назначение и могут быть 

израсходованы только на содержание, ремонт и строительство дорог. По 

предварительным оценкам дополнительные поступления в Дорожный фонд 

Воронежской области, благодаря этому источнику, могут составить около 1,5 

млрд рублей, что позволит существенно увеличить объем работ, – 

резюмировал председатель Воронежской областной Думы Владимир 

Нетѐсов. 

 

Обращение к Президенту      

Сахалинская областная Дума 29.11.2018 

 

         Региональный парламент принял  обращение к президенту  Российской 

Федерации Владимиру Путину по вопросу временно исполняющего 

обязанности губернатора Сахалинской области. Письмо президенту 



одобрили все 26 присутствующих на заседании депутатов. «За»  принятие 

обращения проголосовали единогласно. 

        В обращении, в частности, сказано: "В Сахалинской области возникла 

критическая ситуация, связанная с длительным отсутствием лица, временно 

исполняющего обязанности Губернатора Сахалинской области. В 

соответствии с федеральным и областным законодательством Губернатор 

Сахалинской области как высшее должностное лицо области и глава 

Правительства Сахалинской области обладает полномочиями, исполнение 

которых другими органами государственной власти или должностными 

лицами невозможно. 

         …Однако в связи с отставкой 26 сентября 2018 года Губернатора 

Сахалинской области Кожемяко О.Н. и отсутствием лица, временно 

исполняющего его обязанности, проект бюджета Сахалинской области в 

установленный срок в Сахалинскую областную Думу не внесен. Существуют 

опасения, что в оставшийся период времени у органов государственной 

власти Сахалинской области не будет возможности до 31 декабря 2018 года 

пройти процедуры по рассмотрению, обсуждению и принятию проекта 

бюджета Сахалинской области…  

          …Отсутствие лица, временно исполняющего обязанности Губернатора 

Сахалинской области, влечет за собой и иные негативные для области 

последствия: не обнародуются принятые законы Сахалинской области; не 

проводятся конкурсы по отбору кандидатур на должности глав 

муниципальных образований, так как половина членов конкурсных комиссий 

назначается высшим должностным лицом области; невозможно внести 

изменения в бюджет Сахалинской области текущего года, которые 

необходимы для уточнения сумм доходов и расходов бюджета в целях 

эффективного и полного освоения бюджетных средств, следствием этого 

будет неосвоение бюджетных средств и образование неиспользованных 

остатков. 

        Сахалинская областная Дума обеспокоена сложившейся ситуацией и 

обращается к Вам с просьбой о скорейшем принятии решения о назначении 

временно исполняющего обязанности Губернатора Сахалинской области". 

 

Стратегии 2030 нужна дорожная карта     

Законодательное Собрание Новосибирской области 29.11.2018 

 

         Комитет Законодательного собрания по транспортной, промышленной и 

информационной политике одобрил представленный правительством 



региона проект Стратегии социально-экономического развития 

Новосибирской области на период до 2030 года.  

        При разработке документа были учтены как преимущества региона – 

человеческий капитал, развитая система образования, 

диверсифицированная структура экономики, выгодное «центральное» 

транспортно-географическое расположение региона, так проблемы – 

недостаточная экономическая и инвестиционная активность, разрыв 

между высоким научно-техническим потенциалом региона и реально 

низкой восприимчивостью производства к инновациям, невысокий 

уровень развития инфраструктуры. Среди «угроз» также названы: 

усиление экономических санкций, ограниченные возможности сбыта на 

внутреннем рынке, утрата интеллектуального лидерства и потеря 

компетенций во многих научных направлениях, рост сферы торговых 

услуг на фоне ослабления возможностей развития секторов материального 

производства экономики и другие факторы.  

        Стратегией определены три приоритета: развитие человеческого 

капитала и социальной сферы, развитие конкурентоспособной экономики 

с высоким уровнем предпринимательской активности и конкуренции, а 

также создание современной безопасной среды для жизни, преображение 

городов и поселков Новосибирской области. Консервативным сценарием к 

2030 году ВРП планируется на уровне 2890,6 млрд рублей, 

инновационным – 3633 млрд рублей. С ростом производительности труда 

– в 1,9 раза, увеличением доли высокотехнологичной продукции в ВРП – в 

1,6 раза; доли объема инвестиций в ВРП – до 27%; рост промышленного 

производства – в 2,1 раза, увеличение ввода в эксплуатацию жилых домов 

– в 1,5 раза; рост производства продукции сельского хозяйства – в 1,7 раза.  

 

Инвестируя, совершенствуй      

Законодательное Собрание Пермского края 30.11.2018 

 

        Депутаты одобрили ряд рекомендаций правительству, 

сформулированных комитетом по бюджету по поводу программы 

инициативного бюджетирования. Рекомендации касаются 

усовершенствованию конкурсной процедуры по отбору проектов 

инициативного бюджетирования, порядка предоставления субсидий на 

реализацию проектов и методики оценки проектов.  

        Стоит отметить, что Пермский край является первым субъектом 

Российской Федерации, который принял программу на уровне 



законодательства. Примеру нашего региона последовали Московская и 

Ленинградская области, при этом на уровне федерации инициативное 

бюджетирование остается не отрегулировано.  

         В 2018 году объем финансирования проектов инициативного 

бюджетирования из краевого бюджета составил 96,6 млн. рублей. Для 

участия в конкурсе проектов из 237 образований края было направлено 455 

заявок. Наибольшее количество проектов направлено на ремонт и 

обустройство водопроводов и скважин (49), создание детских и спортивных 

площадок (45), благоустройство парков и скверов, ремонт автомобильных 

дорог, тротуаров, мостов (27) и так далее.  

       «Программа инициативного бюджетирования способствует не только 

благоустройству территорий, но, что самое главное, участию в этом процессе 

местных жителей, настоящему партнерству граждан, местных, и краевых 

властей», – отметил спикер краевого парламента Валерий Сухих. В планах 

краевых властей организовать межрегиональный семинар, где Пермский 

край смог бы поделиться своим опытом с другими регионами.  

 

Юрий Трутнев: ситуация в регионе будет улучшаться      

Законодательное Собрание Забайкальского края 30.11.2018 

 

        Заместитель председателя Правительства РФ – полномочный 

представитель Президента РФ в ДФО Юрий Трутнев с первой рабочей 

поездкой посетил Забайкальский край. Во встрече с представителями органов 

власти и общественности региона, которую провел в Чите вице-премьер, 

приняли участие депутаты краевого парламента. 

         Главной особенностью мероприятия стало то, что впервые в 

региональной практике встреча такого уровня транслировалась он-лайн. В 

ходе общения с вице-премьером были затронуты вопросы развития 

социальной сферы, повышения инвестиционной привлекательности региона, 

поддержки действующих предприятий, увеличения туристического потока, 

запуска в регионе программы «Дальневосточный гектар». 

        Вице-премьер, в частности, обратил внимание собравшихся на 

необходимость совместной работы для изменения ситуации в регионе. «У 

Забайкалья есть ряд преимуществ. Это богатая минерально-сырьевая база. 

Близость Китая также можно рассматривать как преимущество или сделать 

его таковым. Есть возможности развития сельского хозяйства. Есть 

перспективы в лесной промышленности. Мы будем добиваться большего 

процента переработки леса. Используя эти преимущества и те преференции, 



которые мы сегодня создали на Дальнем Востоке, мы исходим из того, что 

ситуация в регионе будет улучшаться», – подытожил Юрий Трутнев. 

        Отвечая на вопрос руководителя парламентской фракции КПРФ Юрия 

Гайдука о бюджете "с протянутой рукой", вице-премьер согласился, что в 

Забайкалье проблемный бюджет. При этом он отметил, что его непринятие –

"не инструмент воздействия на проблему". Ситуация, когда региону 

приходится "ходить с протянутой рукой – недопустима, так быть не должно", 

– сказал Трутнев. По его словам, на решение проблем с бюджетом 

потребуется некоторое время. Но уже сегодня Правительство России 

принимает решение выделить краю 1,4 млрд рублей до конца года. 

        Юрий Трутнев заверил, что «вся система поддержки, которая 

разрабатывалась Правительством РФ по поручению Президента России для 

ускорения развития Дальнего Востока, будет работать и в Забайкальском 

крае». 
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